Naciones Unidas A/65/904



Asamblea General

Distr. general 12 de julio de 2011 Español Original: inglés

Sexagésimo quinto período de sesiones Tema 11 del programa El deporte para la paz y el desarrollo

Carta de fecha 11 de julio de 2011 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de Uzbekistán ante las Naciones Unidas

Tengo el honor de transmitirle información sobre el tema "El fomento del deporte – una de las prioridades fundamentales del sector social del Gobierno de Uzbekistán" (véase el anexo).

Agradecería que tuviera a bien hacer distribuir la información adjunta como documento del sexagésimo quinto período de sesiones de la Asamblea General en relación con el tema 11 del programa.

(*Firmado*) Murad **Askarov** Representante Permanente de la República de Uzbekistán





Anexo de la carta de fecha 11 de julio de 2011 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente de Uzbekistán ante las Naciones Unidas

[Original: ruso]

El fomento del deporte – una de las prioridades fundamentales de sector social del Gobierno de Uzbekistán

Hoy podemos decir, sin exagerar, que Uzbekistán es un país de campeones. En los años trascurridos desde el logro de su independencia, Uzbekistán ha hecho mucho por fomentar el deporte, en particular entre los niños y los jóvenes. Nuestros deportistas no solo han tenido la oportunidad de participar en competencias internacionales prestigiosas, sino que cuentan además con todas las condiciones necesarias para convertirse en auténticos profesionales del deporte, obtener grandes triunfos para nuestro país y ganar títulos de campeones mundiales y de Asia, señala la publicación "Narodnoe Slovo".

Deportistas destacados y talentosos, como Rishat Sobiroy – Campeón Mundial Absoluto de judo en la categoría de 60 kilogramos; Vadim Menkov - declarado el mejor piragüista del mundo por la Federación Internacional de Piragüismo; Artur Taymazov - dos veces campeón olímpico de lucha libre; Akgul Amanmuradova tenista que ocupa la primera posición en la lista de tenistas de Uzbekistán; Rustam Kasymzhanov - campeón mundial de ajedrez del torneo de la Federación Internacional de Ajedrez (FIDE) de 2004; Sergey Pankov – nadador uzbeko; Ulyana Trofimova – gimnasta, ganadora de la medalla de plata en los Juegos Asiáticos y de la medalla de bronce en el Campeonato Mundial de Gimnasia Artística; Odil Akhmedov – futbolista centrocampista uzbeko; Elshod Rasulov – campeón mundial juvenil de boxeo y, por supuesto, el árbitro de categoría internacional Ravshan Irmatov, reconocido como el mejor árbitro del Campeonato Mundial de Fútbol de 2010, y árbitro en el partido de semifinales, así como en muchos otros partidos, y cuyo nombre ya ha pasado a la historia del deporte nacional y mundial. Nuestro país ha sido elogiado además por los propios campeones y medallistas olímpicos mucho más allá de sus fronteras. El deporte en Uzbekistán se desarrolla bajo los auspicios del Presidente de Uzbekistán, Islam Karimov. En la actualidad, numerosos muchachos y muchachas sueñan con parecerse a nuestros deportistas, quieren ser verdaderos campeones.

Establecimiento de prioridades

Cabe señalar que los expertos de nuestro país han determinado cuáles son actualmente los deportes olímpicos prioritarios y prometedores. Entre ellos figuran el judo, la lucha libre y la lucha grecorromana, el boxeo, la gimnasia artística y rítmica, el trampolín, el remo y el piragüismo, el taekwondo, la halterofilia y el atletismo. Estos deportes se consideran prioritarios porque en ellos los deportistas de Uzbekistán están en condiciones de competir para ganar medallas de oro, plata y bronce.

2 11-41108

La natación, el remo, el tiro deportivo, el tenis y el ciclismo (en ruta y en pista) figuran entre los deportes prometedores, es decir, los deportes en los que los deportistas pueden llegar a competir en los Juegos Olímpicos y obtener resultados meritorios.

Teniendo presentes estas definiciones y prioridades, en Uzbekistán se sigue apoyando y fomentando el deporte nacional, señala Roman Itskov, asesor del Presidente del Comité Olímpico Nacional de Uzbekistán. Uno de los documentos fundamentales en este ámbito es la resolución del Presidente de Uzbekistán sobre la preparación de los deportistas de Uzbekistán para su participación en los XXX Juegos Olímpicos de Verano y los XIV Juegos Paralímpicos de Londres 2012 (Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte).

Sobre la base de ese documento, se aprobó un programa de preparación progresiva de los deportistas de Uzbekistán para su participación en esas competencias. Se dedica especial atención a las actividades dirigidas a la selección de deportistas jóvenes talentosos entre los deportistas que reciben entrenamiento en clubes y equipos deportivos, especialmente de las distintas regiones de la república, así como a la organización de su preparación para aumentar su destreza deportiva, y a la creación de las condiciones necesarias para preparar una reserva de deportistas sobre la base del ulterior desarrollo de escuelas de alta preparación deportiva y colegios de reserva olímpica. Además, el programa prevé dejar en manos de las federaciones de deportes olímpicos las competencias de los centros y bases deportivos, y su reconstrucción y el suministro de equipos y otros artículos deportivos necesarios, que respondan a las normas mundiales, el mejoramiento del mecanismo de suministro de alimentos especiales y servicios médicos a los deportistas. Asimismo, para apoyar y promover los deportes olímpicos en el país, el programa ha aprovechado la experiencia en lo que respecta a procurar el apoyo de grandes empresas y representantes de empresas privadas como patrocinadores.

Origen de los triunfos deportivos

Los especialistas afirman hoy que los triunfos deportivos de Uzbekistán pueden atribuirse a la enorme atención que dedican los dirigentes del país al fomento del deporte entre los niños y los jóvenes.

No es casual que el Presidente de la FIDE; Kirsan Ilyumzhinov haya manifestado su admiración por la atención que se dedica al deporte infantil y juvenil en Uzbekistán ... Esto significa que el país no solo vela por sus generaciones futuras —sino que se preocupa por lograr que estas sean pensantes y bien desarrolladas.

El fomento del deporte infantil es una garantía de que el deporte uzbeko obtendrá triunfos en el futuro, y será la base para aumentar su gloria en la arena internacional. Esto fue subrayado también por el Presidente de Uzbekistán en la sesión ordinaria del Consejo Fiduciario del Fondo de desarrollo del deporte infantil, que se celebró en el primer semestre del presente año. En la sesión, señaló que el deporte se está convirtiendo en el medio más eficaz y efectivo para demostrar el potencial de la nación y del pueblo, y para realzar el orgullo y el honor nacionales.

Al analizar las actividades del Fondo de desarrollo del deporte infantil, se puede afirmar que se ha dedicado la mayor atención a continuar de manera consecuente la amplia labor que se lleva a cabo en la esfera de la educación física y el deporte, en particular, el desarrollo del deporte infantil, la construcción de

11-41108

estadios y complejos deportivos modernos en ciudades y pueblos, y la dotación de equipos necesarios y entrenadores e instructores altamente cualificados. Así, en el marco de la ejecución del programa de construcción, reconstrucción y renovación de instalaciones deportivas infantiles y piscinas, en 2010 se pusieron en funcionamiento 95, de las cuales 61 se encuentran en localidades rurales. Además, con los recursos economizados, se construyeron cuatro instalaciones deportivas infantiles adicionales.

Hay que destacar que el presente año, a sugerencia del Presidente Islam Karimov, las competencias deportivas "Barkamol avlod" se realizaron por primera vez en la provincia de Surkhandaryá. Cabe señalar que, para los uzbekos, este gran foro juvenil reviste una enorme importancia social, política y cultural para el desarrollo integral y armónico de las nuevas generaciones.

Asimismo, en la ciudad de Termez se construyó una serie de nuevos complejos deportivos infantiles.

Entre estos figuran un complejo multideportivo que comprende una cancha de fútbol y una arena para atletismo, con capacidad para 10.000 espectadores, así como el complejo deportivo renovado "Kurash", en el que se han realizado obras de reconstrucción complementarias.

Además, de conformidad con el programa de fomento del fútbol, se prevé que en 2011 se inaugurarán clubes de fútbol para niños y jóvenes en clubes de fútbol profesional de las provincias de Andiján, Namangán y Samarcanda. También en el presente año, con recursos del Fondo, se prevé construir, reconstruir y renovar 149 instalaciones deportivas, incluidas 130 instalaciones deportivas infantiles y 19 piscinas, 118 de las cuales en localidades rurales.

Asimismo, se dedica gran atención a dotar a las instalaciones deportivas de los equipos necesarios. De 2003 a 2010, con cargo a recursos del Fondo, se proporcionaron a 1.199 de las instalaciones deportivas infantiles construidas equipos y artículos deportivos por valor de 1.891.000 millones de som.

En la actualidad se está llevando a cabo una amplia labor para alentar a los muchachos y muchachas a hacer deporte con regularidad. Como resultado de dicha labor, en 2010 el número de escolares de entre 6 y 15 años que se dedican al deporte y la educación física ascendía a 1,6 millones. Este indicador es actualmente de 34,5%, frente al 29,2% en 2008, y entre las muchachas aumentó del 24,1% al 30,9%.

Como resultado de la creación de centros deportivos en las federaciones regionales de gimnasia, se ampliaron las posibilidades que tienen las jóvenes de dedicarse a los deportes de mujeres. Gracias a ello, en los últimos dos años se triplicó el número de niñas que se dedican a la gimnasia artística. Además, está aumentando el número de niñas que dedican su tiempo libre al tenis de mesa y a la natación.

Resultados y logros

El fomento del deporte infantil en Uzbekistán está rindiendo los frutos esperados. En el campeonato continental realizado en Qatar, el equipo nacional de fútbol de Uzbekistán pasó por primera vez en la historia a formar parte del grupo de los cuatro mejores equipos de Asia. El equipo juvenil de Uzbekistán ganó la medalla de plata en el Campeonato de Asia y logró clasificarse para el campeonato mundial

4 11-41108

de México, en el que, tras demostrar un juego brillante, resultó el ganador de su grupo y luego se clasificó para los cuartos de final, ganándoles a los equipos de la República Checa, los Estados Unidos de América y Australia. Este triunfo constituye uno de los colosales logros de nuestro deporte juvenil. Asimismo, los discapacitados con amputaciones uzbekos por segunda vez consecutiva ganaron el campeonato mundial de fútbol.

Por otra parte, recientemente también tuvo una actuación destacada el equipo de remo de Uzbekistán, que obtuvo una abundante cosecha de medallas en Singapur, donde tuvo lugar la competencia por la Copa Asiática de remo. Además, causó verdadera sensación el triunfo de nuestros jóvenes ajedrecistas sobre Vishwanathan Anand. Nadie se podía ni siquiera imaginar que un escolar de 10 años y una estudiante de 20, aunque fuera en una partida simultánea, vencieran al campeón mundial de ajedrez vigente. Y todo esto, como señalan los especialistas, es el resultado natural de la amplia labor realizada.

La visita realizada por el Jefe de Estado al club de fútbol "Nasaf" durante su viaje a la provincia de Kashkadaryá, según los expertos, además de cumplir su propósito de ver de cerca los resultados de las reformas socioeconómicas realizadas en el país, se convirtió en un hito importante. Al sostener una conversación personal los entrenadores y jugadores de ese equipo, el Presidente Islam Karimov demostró que la política de apoyo y fomento del deporte en el país ocupa un lugar central y que siempre se dedicará gran atención a esta cuestión.

Cabe observar que la FIFA, teniendo en cuenta el pujante desarrollo del fútbol en nuestro país, ha tomado la decisión histórica de llevar a cabo el campeonato mundial de fútbol de mujeres menores de 20 años de 2012 en Uzbekistán. Desde luego, esta noticia ha suscitado gran júbilo tanto entre los aficionados como entre los propios deportistas. ¿Qué triunfos les quedan todavía por conquistar a los deportistas uzbekos? Seremos testigos de sus logros en el futuro próximo.

11-41108